

射水市教育委員会 4 月定例会会議録

開会日時 令和 3 年 4 月 23 日（金）

開会 午後 4 時 10 分

閉会 午後 5 時 40 分

会議場所 本庁舎会議室 302

出席委員

金谷教育長、眞岸委員、宮原委員、野上委員

会議事件説明員

原事務局長、杉高事務局次長、久々江事務局次長（生涯学習・スポーツ課長）、中川学校教育課長、北村スポーツ施設整備班長、小竹教育センター長、小竹中央図書館長、安元学校教育課長補佐、田中学校給食センター所長、高井学校教育課総務企画係長

傍聴人数 なし

会議の要旨

午後 4 時 10 分、教育長が開会を宣した。

1 会議録の承認

承認された。

2 事務局報告

(1) 教育長職務代理者の指名について

教育委員会事務局長が資料 1 に基づき説明した。

(2) 総務文教常任委員会（4 月 19 日）の開催状況について

教育委員会事務局長が資料 2 に基づき説明した。

(3) 射水市議会 4 月臨時会の開催状況及び 4 月補正予算について

教育委員会事務局長が資料 3 に基づき説明した。

3 議案

(1) 射水市立小学校及び中学校通学区域設定規則の一部改正について

学校教育課長が資料 4 に基づき説明し、可決された。

(2) 射水市就学援助実施要綱の一部改正について

学校教育課長が資料 5 に基づき説明し、可決された。

4 各課等の連絡事項及び報告事項

(1) 令和 3 年度教育委員会主要事業について

学校教育課長及び事務局次長（生涯学習・スポーツ課長）が資料 6 に基づき説明した。

(2) 小・中学校児童生徒（見込）数について

学校教育課長が資料 7 に基づき説明した。

(3) 令和 3 年度射水市教育センター事業計画について

教育センター所長が資料 8 に基づき説明した。

- (4) LINEを活用した「あったか家族応援！」割引クーポン企画を実施（アルピストの包括連携協定事業）について
事務局次長（生涯学習・スポーツ課長）が資料9に基づき説明した。
- (5) 射水市文化財審議会委員の委嘱について
事務局次長（生涯学習・スポーツ課長）が資料10に基づき説明した。
- (6) 東京2020オリンピック聖火リレーについて
事務局次長（生涯学習・スポーツ課長）が資料11に基づき説明した。
- (7) 教育委員会行事予定
学校教育課総務企画係長が資料12に基づき説明した。

5 その他

- (1) 事務局次長（生涯学習・スポーツ課長）が令和3年射水市成人式の再延期について説明した。
- (2) 事務局次長が新型コロナウイルス感染症の感染拡大に係る部活動の交流について説明した。
- (3) 次回教育委員会の開催日時について
5月定例会 5月28日（金）午前10時00分から 本庁舎会議室401

6 議事

- (1) 射水市議会4月臨時会の開催状況及び4月補正予算について
 - [委員] 新湊総合体育館の件であるが、他の体育館も耐用年数が経過している施設ばかりである。しっかりと点検をお願いしたい。
 - [事務局] 対応してまいりたい。
- (2) 射水市就学援助実施要綱の一部改正について
 - [委員] 学用品費の場合、国の基準に基づく新規、拡充との説明であったが、これまで国の基準で支給されていなかったのか。
 - [事務局] 小学校、中学校ともに、今年度から国の基準にあわせて増額とした。
 - [委員] 校外学習費は令和2年度から支給されているのか。
 - [事務局] 令和2年度から適用している。
 - [委員] 就学援助費の対象となる方の人数は。
 - [事務局] 令和2年度は小学生約400名であり全体の約8.5%、中学生は約250名であり全体の約9.5%である。
- (3) 令和3年度教育委員会主要事業について
 - [委員] 歌の森小学校のプールの改修はプールの授業に間に合うのか。
 - [事務局] 今年度はプールの授業を実施するかについては現在未定である。
授業を行う場合でも、授業が終わってからの工事実施とし、また、来年度のプール授業までには間に合うものである。
- (4) 令和3年度射水市教育センター事業計画について
 - [委員] 射水スタンダードについては、例えば、新採や他市からの転入された先生には配付しているのか。
 - [事務局] 校長会にて配付のお願いをしている。
 - [委員] 昨年度からの継続的に活用しながら、教職員に共通理解を図り、指導力の向上に役立っているという認識でよいか。

- [事務局] そのとおりである。このほか、校長会では教職員のセルフチェックシートとして学力向上のポイントを提示しており、年度最初の職員会議等にて共通理解を図るようお願いしている。
- [委員] コロナの状況下において、子供達の意欲が低下していると思う。学力向上とともに子供達の心理的な状態や自己肯定感に係る分析もお願いしたい。コロナ以降の教育的課題、新しい教育の在り方を模索していく中で見えてくるのではないかと思う。教育は何でも新しいものが良いのかという観点からも検証しながら、学力とともに子供達の心理的な状態も分析をしていただけたらと思う。
- [委員] 昨年度より、小学校の教科書改訂があり、新たな教科書で指導されている。前の話になるが、指導書をクラス数に限らず学年でセット数が決まっていたと思うが現状はどうか。特に、小学校は専門教科だけでなく他教科も事前に毎日学習するに当たり、教科書が変わった段階で新しい単元等の入替もあったので、どのようになっているかという思いがあった。充実・後押しできる体制を整えていただきたい。確認をお願いしたい。
- [事務局] 教員の数も踏まえ、全体数の中で配分していたと思う。また、調べさせていただく。

(5) LINE を活用した「あったか家族応援！」割引クーポン企画を実施（アルビスとの包括的連携協定事業）について

- [委員] この事業は射水市にある店舗、射水市在住の方のみ対象であるのか。
- [事務局] そのとおりである。5月25日から開始である。
- [委員] この事業はアルビス様のご厚意によるものであり、大変ありがたいことである。あったか家族応援プロジェクトに係る今年度の市としての予算はついていないのでよいか。
- [事務局] プロジェクトに係る予算はないが、普及啓発としてYouTubeで「いみず雫」と一緒にあったか家族のミュージックビデオを流すこととしている。
- [委員] 皆様のご支援を受けながら6年間継続してきた事業であり、家庭に不安を抱えている子供達も多い中、空気を絶やさないでいただきたい。また、先にも申し上げているが、あったか家族の取組について色々な年齢層の方に知っていただく、裾野を広げるためにも、YouTubeだけでなくケーブルテレビでの放映をお願いしてはどうか。
- [事務局] 取り組んでまいりたい。

(6) その他

- [委員] 中学校の部活動の交流を市内に限ることは分かったが、小学校のスポーツ少年団も同じと考えるがどうなのか。
- [事務局] スポーツ少年団についても同様の対応とし案内する。周知期間もあるので来週26日(月)からとする。

午後5時40分、議事等が終了したので教育長が閉会を宣した。